



## ESTADO DEL ARTE



### VIAJEROS EN EL TIEMPO – LA UNION

El proyecto, para su desarrollo tuvo en cuenta varios trabajos investigaciones realizadas por entidades del estado.

Título:

Propuesta de declaratoria de la Reserva Forestal Protectora Mejué, Municipios de Toledo, Chinácota, Herrán, Pamplonita, Norte de Santander.

#### Resultados

El documento presenta la justificación para consolidar la declaratoria de la Reserva Forestal Protectora Mejué, que incluye a los Municipios de Toledo, Chinácota, Herrán, Pamplonita en el Departamento Norte de Santander.

La reserva propuesta es de gran importancia para el Departamento, por ser parte de un complejo ecosistémico de bosque andino y páramo, esenciales en la producción del oro máspreciado, el agua, y la biodiversidad, ejes centrales en la estrategia de conservación.

Los municipios de Toledo, Chinácota, Herran y Pamplonita donde está ubicada el área propuesta de la reserva natural Mejué, se desempeñan diferentes actividades económicas la más común es la producción agrícola.

En el municipio de Chinácota las principales actividades económicas que se dan son ganadería intensiva – bovinos, la vereda Iscala Sur la más representativa en todo el municipio en cuanto a la producción; la agricultura como café, cultivos de caña, zanahoria, y se realizan otras actividades piscícola como la trucha. El casco urbano es un centro turístico de cabañas y paisajes como el páramo de Mejué siendo el lugar preferido por su tranquilidad, paisaje y clima, con aproximadamente 700 cabañas, donde llegan cada fin de semana 5.547 visitantes.

En el municipio de Pamplonita las actividades son pecuarias y agricultura como café, cítricos, fresa, caña de azúcar, tomate; la comunidad del casco urbano se dedica al sector minero, forestal y turístico; también servicio de transporte de pasajeros en rutas Cúcuta Pamplona e intercambio informal entre Bochalema- Pamplonita y Chinácota.





## ESTADO DEL ARTE

### VIAJEROS EN EL TIEMPO – LA UNION



En el municipio de Herrán la actividad principal es la agricultura, como la siembra de curuba, arracacha, morón. La comunidad del casco urbano realiza actividades comerciales estas están distribuidas especialmente en negocios familiares dentro de las 20 manzanas que tiene el casco urbano se encuentran las siguientes: 27 tiendas, 2 droguerías, 2 drogas veterinarias, 1 funeraria, 3 expendios de carne, 1 hotel, 5 billares, 2 panaderías, 2 peluquerías, 1 centro de acopio, 2 ARS, economías informales como venta de gasolina, vendedores los fines de semana, misceláneas.

Título:

ESQUEMA DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL MUNICIPIO DE CHINACOTA. 2003 – 2014  
DEPARTAMENTO NORTE DE SANTANDER.

#### Resultados

El municipio de estudio se encuentra sobre la cordillera oriental que corresponde a la región Andina; esta región comprende el sistema montañoso de los Andes compuesto por las tres cordilleras la occidental, la central y la oriental. También esta región se divide en sub - regiones dentro de las cuales Chinácota se ubica en la cuenca del río Pamplonita. Las cuencas hidrográficas son estructuras naturales en las cuales se desarrolla flora, fauna, suelo, clima propio que limitan con otras cuencas a través de las divisorias de aguas; en por ello que constituyen regiones geográficas. El municipio de Chinácota se encuentra en zona de la Cuenca Mayor del río Zulia y la Gran Cuenca del río Catatumbo.

